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跟下达计划似的 完不成计划就是问

题 政绩不好影响 , 自己的升迁
。

我个人认为这种认识必须褥到扭转
。

危机管理的最高 目标是 降低危

机
“

在这个个案中得到了完整的体现
。

王橄
我从企业品牌的危机管理角度说

说我的观点
。

非典期间 创维和金正 两个都

是 民营企业
,

一个是卖电视机
,

一个

是卖
。

金正老总被拘留以后 出

现了意想不到的现象
,

本来以为可 以

支撑两年 最后仅仅三个月就衰落了
。

创维也是 民营企业
,

老总在资本市场

上违规了 被香港公 拘留 由于他

采取了政治性策略 由危机变成机会
。

在危机发生的第一时间 创维这类企

业对供应链的依赖性非常强 一个企

业可能有上百个链条组成 但是最紧

耍的只有几个
。

他们怎么处理这几个链条的呢

第一 他们第一时间来到了北京公关

不久 北京的几大家电卖场发表声明

称 无论创维遇到什么样的困难
,

他

们都力挺它通过难关 第二 七家银行

行长齐聚深圳
,

小时之内发表声明

称 无论创维遇到什么困难 我们都

力挺它渡过难关 第三 松下也作出

了同样的声明

三个供应链稼定下来了 创维年

底市场份额不但没下降 而上升了五

个百分点
。

他挽救了自己
。

汪琦鹰

我今天讲的题 目是企业 品牌战略

中知识产权的价值和地位
。

在谈这个题 目的时候 首先我想

提一下最近炒 的比较热的
“

娃哈哈
“

事件 这个事件可 以让我们看出一个

几年辛苦培养出来的品牌 随着事

件愈演愈烈 品牌的含金 正在不断

的缩水
。

这个事件表面看是一个商标

转让的问题 因为在当初双方签订合

同的时候 娃哈哈答应在并购合同之

后将商标转让给合资公司
。

我们从这

个事件看到企业对知识产权的认知不

足造成的后果
。

当初也许娃哈哈的老板是对娃哈

哈品牌价值和重要性认识不足 还有

可能 就是对企业品牌的防范风险意

识太差
。

还有另外一种可能就是 当初

娃哈哈耍小聪 明 同时孺要达能的技

术 资本的注入
。

我想不管因为什么

原因 这个事 年之后发生了
。

这给我们一个警示 在市场竞争

时代
,

来自企业 内部的危机 哪怕是

非常微小 的
,

也会使企 业 品牌受损
。

因此企业 品牌战略当中 风险防范当

前甚至在今后一段时间内 是企业孺

要研究的一个非常重要的课题
。

薛朝元

品牌就是 自主 的创新
,

品牌就是

知识产权
,

品牌就是竞争力和影响力
。

品牌是企业和产品的身份证 反

映了市场的认可和保护 它蕴含粉巨

大财富
。

一旦得到市场的认可 你的

品牌将会给你得到巨大的财富
。

企业对品牌的知识产权专业性和

复杂性要有充分的估计
,

在经营的时

候要做好全面
、

充分 的调查和分析

如果做好这些工作 绝大多数所谓
“

陷

阱
“

都会攀露
。

所 以你要找一个真正

懂行的人做参谋

控制品牌的知识产权风险 让品

牌经营成为你的财富源泉
。

潘少华
今天我演讲的主旨有三个方面

、

如果说从推销产品到营销名牌再到打

造 品牌是 中国企业逐步走向成熟的标

志
。

那么从控制与防范产品风险到名

牌风险 再到品牌风险是 中国企业迈

入国际化的里程碑
‘

如果说有效控

制和防范产品风险要依靠质 与标准
,

最佳的路径是靠有效的市场和社会化

运作来构建良好的企业信誉 企业

品牌风险之最是企业信誉的破灭
。

开

发
、

维护和管理企业信晋是控制与防

范企业品牌风险的根本
。

我要强调一点 品牌注重的是 目

标客户群体
,

但信誉是利益相关群体
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面非常广
。

品牌注重是购买力 信誉
注重是支持度

,

品牌注重产品与服务
,

信脊注重价值与欣赏
。

企业 信誉成就 品牌又超越 品牌
。

因为从创建品牌到构建信誉是企业发

展模式的全面升级 是把控品牌风险

的最佳路径 是企业塑造国际竞争力

的核心
。

信誉从 更 高层 次来讲就是 品牌

企业赋予社会最好的就是品牌
。

事前是预防的过程
,

事中是发现的过

程
,

事后就是处理
。

发现这个环节很

重要
。

因为危机的发生是很难预料的

而且是偶然性很强
,

不可控因素特别

多 但是并不是说我们不能感受 或

者是预测到危机
。

我们能做的就是发

现危机
。

当危机出现萌芽阶段 我们

就敏感的感受到危机给企业带来的负

面影响
。

企业必须在危机发现过程中

解决它 把重要的精力放在这个环节

上 收到的效果才能达到最好

曾建平

我讲一下 风险控制问题
,

我的工

作就是公共关系维护 大家知道过去

做品牌 肯定是 以广告 为主 现在很

多国际企业上个世纪五六 年代走的

很成熟了
。

国内对 公 共 关 系 的工 作意识 比

较薄弱
。

其实公共 关系在一个企业

特 别是信息社会非常重 要
。

我觉得

危机管理在企 业
、

政 府
‘

人 的生 活

当中都会碰到的
。

一 提 起 危 机大 家

好像很害怕 我 们 工 作 中得 到 的经

验就是 危机并不 可怕 并不 是 天 天

都有
。

我们和平 的社会 特别是 在

中国这么好的发展 环境里 面 危机

并不是每天 都有的事情
。

首先大家

不耍 为危机担惊受怕
,

其次危机也

耍皿视 也要正确的面对
。

我们把危机分为事前
、

事中
、

事后
。

康雁
品牌是什么 无非就是你借以和

竞争对手区别的标志
。

在你选择营销手段的时候 品牌

到底在哪个环节起什么作用
,

你怎么

去投资夕 这是一个很大的学问
。

我们讲品牌的时候 更多的是让

企业 的资金在同样投入的情况下
,

产

生更大的品牌效应
。

第二个 很多时候大家在讲打造

品牌 希望大家都知道 但我认 为一

个品牌其实有时候不需要大家都知道
,

因为并不是所有人都是 目标群体
。

所 以 我的观点是 品牌的投资

要放在最有效的地方
。

李明华
今天 我想结合今天论 坛的主题

讲一下我的观点
。

关于 危机公 关和 品牌风险控制

前面很多专家
、

学者讲 了很多意见
。

我有两个体会
。

其一
,

不管是危机公关和品牌风险

控制 防火比救火更重要 从企业角度

我们与其花更大的精力去弥补危机

应该把更多的精力放在前面 防止危

机的产生
。

企业如果稍徽花点心思就

可 以避免危机
。

尽管我们说危机公关

和品牌风险大都是突发性的
,

不可预

测的 但是在企业来若 如果预防的好

是可 以做好的
。

比如说冠生园的月饼
事件

,

如果它是一个很负资任的企业

就不会弄的那么大
,

让很多企业受到

关联
。

其二 如果危机发生 了
,

态度比

技巧更重要
。

大家说到危机公关有很

多理论
,

包括企业界有西方比较成功

的经验
。

但是从我们的角度来说 态

度比技巧更重要
。

态度很大程度上可

以弥补技巧的不足
。

危机发生后 一

个负资任的企业应该比较诚实 比较

诚恳的处理这件事情
。

如果大家想蒙混是非的话
,

也许

可以
,

但是如果要想把消费者当傻瓜
,

不知道谁才是真正的傻瓜
,

所 以我们

不要弄巧成拙
,

不要错上加错 把小

错铸成大错
。

本刊记者张装整理并摄影 》


